



Gobierno de Reconciliación
y Unidad Nacional

El Pueblo, Presidente!



NOTA DE PRENSA

RESCATANDO TELARES INDÍGENAS

DE EL CHILE, MATAGALPA

Las Comunidades de Artesanas de los Telares Indígenas de El Chile en Matagalpa, recibieron la visita de nuestro buen Gobierno para organizar y construir programas de Capacitación, Promoción y Divulgación de esta ancestral labor artesanal.

Cuentan las abuelitas de El Chile, que por tradición indígena de la Comunidad se cultivó algodón azul hasta inicios de los años 1960, cuando el señor Luis Somoza decidió tomar el monopolio del algodón en Nicaragua y mandó arrasar y desaparecer los cultivos de algodón azul ancestral de estas Comunidades. Con este algodón se tejía artesanalmente el hilo con



CONSEJO DE COMUNICACIÓN Y CIUDADANÍA

CRISTIANA, SOCIALISTA, SOLIDARIA!

MALACATES y se lograba una fibra de color gris celeste. Por muchos años la Comunidad fue depreciada y se olvidó el oficio de las HILANDERAS TRADICIONALES y sus TELAS ANCESTRALES. Con el Triunfo de la Revolución Popular Sandinista, el 19 de Julio de 1979, el Ministerio de Cultura de la Revolución inició una labor de rescate de esta herencia ancestral; se logró resembrar algunas especies de algodón blanco, que aún persisten en los hogares de varias Familias de la Comunidad.

En esta nueva etapa de la Revolución a través del Gobierno Local de Matagalpa, del Ministerio de la Economía Familiar, y del Instituto de Cultura emprendemos proyectos para Capacitar, y Promover los productos de estas Artesanas que con Telares de Cintura, y Telares de Mesa o Palanca continúan esta labor ancestral herencia cultural antigua precolombina de nuestra Nicaragua Bendita y siempre Libre.

Vamos a trabajar intensamente y desde las Plataformas y Programas de nuestras instituciones vamos a presentar la producción artesanal de los TELARES INDÍGENAS DE EL CHILE y sus artesanas talentosas portadoras de nuestra herencia cultural.

Nuestra visita fue coordinada por el Compañero Pedro Haslam, Secretario FSLN. Fuimos acompañados a los Talleres por la Compañera Yohaira Hernández, Vice Alcaldesa de Matagalpa, técnicos del MEFCA y del FSLN de Matagalpa.



Doña Rita la Maestra artesana que al triunfo de la Revolución el 19 de Julio de 1979 aceptó y cumplió con la misión de enseñar nuevamente este oficio y saberes ancestrales.

6



MALACATE para tejer hilo artesanal de algodón.





Telar de Cintura.



Telar de Mesa o Palanca.





TALLER DE TEJEDORAS TELARES INDÍGENAS NICARAGÜENSES













